

I Encuentro Internacional de Productores Frutícolas

Un espacio de diálogo sobre la actualidad de la fruticultura de pepita y carozo en el mundo, y un punto de partida para generar nuevas instancias de intercambio y búsqueda de soluciones



Productores de Argentina, Uruguay, Chile, España e Italia reflexionaron sobre las problemáticas de la actividad en sus países durante el **I Encuentro Internacional de Productores Frutícolas** organizado por el INTA Alto Valle, la Federación de Productores de Fruta de Río Negro y Neuquén y el Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación.

El evento se llevó a cabo durante el mes de mayo, en el Centro de Capacitación Jaime Belli de la localidad de Juan José Gómez, y contó con la presencia de sesenta productores de la región, que están vinculados con las Agencias de Extensión Rural del INTA Alto Valle y con el Minagri a través de programas y acciones comunes, además de pertenecer a algún tipo de asociación.

Como invitados extranjeros participaron Fernando Rabellino (Uruguay), Riccardo Volpin (Italia), Juan Carlos Margalef (España) y Eduardo Bustamante Vilches (Chile), en tanto que el representante local fue Salvador Durán. Además, estuvieron presentes funcionarios nacionales y regionales, técnicos de las áreas de investigación y extensión del INTA y referentes de distintas instituciones que están involucradas con las temáticas del sector.

Durante dos jornadas, los productores presentaron la situación actual de la fruticultura en el mundo y compartieron inquietudes y puntos de vista. La discusión se basó en cuatro hilos conductores: las estrategias comerciales de cada uno, su relación con organismos de investigación y desarrollo, su vinculación con organizaciones de productores y el rol del Estado hacia la fruticultura de sus países.

Desde estos ejes temáticos, a pesar de las distintas geografías y distancias se encontraron muchos problemas comunes y se hizo hincapié en la necesidad de pensar nuevas estrategias. En este sentido, se resaltó que las soluciones no pasan en forma aislada por lo tecnológico, lo asociativo, financiero y comercial, sino que todos estos factores cobran importancia en su conjunto a través del abordaje desde una dimensión política del problema que integre lo anterior y ponga en valor a la figura del pequeño y mediano productor.

La actividad concluyó con una mesa de discusión a cargo de representantes del INTA, Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación, Universidad Nacional del Comahue y Federación de Productores de Fruta de Río Negro y Neuquén, quienes brindaron su visión institucional y su análisis de los temas tratados. Al finalizar, los participantes se expresaron muy conformes de haber podido compartir “*en persona*” esta instancia de intercambio, y desde la organización se expresó el deseo de que éste no sea el único sino el primero de muchos encuentros de reunión para los actores de la fruticultura regional en su conjunto.

En este informe especial se brinda un resumen de las presentaciones y entrevistas realizadas a los productores, a través de un balance de lo discutido, notas individuales y una reflexión institucional. Los audios y exposiciones están disponibles en: www.inta.gov.ar/altovalle. •

La previa

Un mes antes del encuentro, el INTA Alto Valle convocó a cuarenta productores de fruta de pepita y carozo de Río Colorado, Valle Medio y Alto Valle a formar parte de un taller de discusión sobre los ejes temáticos que se expondrían, con la finalidad de propiciar el diálogo, debatir sobre la situación actual y designar a un productor como representante por la Argentina en las exposiciones. En el espacio compartido y otras reuniones posteriores, los participantes lograron construir una visión unificada de la fruticultura regional, que se plasmó en un documento, y eligieron como voceros a Salvador Durán (Cinco Saltos), Leonardo Tesolín y Marcelo Molinaro (Villa Regina).



En distintas instancias participaron referentes nacionales y regionales de Minagri, INTA, Ministerio de la Producción de Río Negro, Ministerio de Desarrollo Territorial del Neuquén, SENASA, legisladores y autoridades municipales de las distintas localidades del Alto Valle, Valle Medio y Río Colorado.